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Пр.4:23 «Больше всего хранимого храни 

сердце твое, потому что из него 

источники жизни». В жизни каждого 

человека есть ценное, то, что он хранит: 

деньги, драгоценности, имущество. Бог 

призывает нас хранить свое сердце больше 

всего хранимого. 

Кто-то устал от жизни, но даже если ты 

устал, храни сердце. Может быть, ты 

позволил обиде, горечи, злобе войти внутрь тебя? Храни свое сердце на протяжении всей 

жизни, чтобы не быть в проигрыше, беде, печали. 

Все мы хотим жить и на земле, и в вечности с Господом. Источники жизни духовной, 

душевной и физической начинаются в сердце. Мы храним, бережем свое здоровье. Порой 

сердце вспоминаем, когда оно болит.  

Когда физическое сердце начинает болеть, медики советуют здоровое питание, не 

переживать, двигаться, дышать свежим воздухом. Нужно смотреть, чтобы и наше духовное 

питание было здоровым: не злиться, не допускать обиду в сердце и т.д. Также важно 

двигаться по жизни, дышать Евангелием.  

Лк.5:22 «Иисус, уразумев помышления их, сказал им в ответ: что вы помышляете в 

сердцах ваших?» Оказывается, сердце не только перекачивает кровь, но и способно 

мыслить. 

Деян.5:3 «Но Петр сказал: Анания! Для чего [ты допустил] сатане вложить в сердце твое 

[мысль] солгать Духу Святому и утаить из цены земли?» В наше сердце, наше естество 

может быть что-то вложено – или плохое, или хорошее. Если плохое будет вложено, а мы 

не будем стоять на страже, то горе, смерть может прийти. А если доброе будет вложено, то 

жизнь придет в нас. Потому что от него источники жизни. 

В сердце человек принимает решение, которое может принести проблемы или 

благословения. Сердце – это место, где собирают или доброе сокровище, или злое. Сердце 

имеет свойство накапливать. Потом мы и по жизни это несем. 

Всю жизнь мы что-то собираем в свое сердце. Что внутри нас копится? Пусть Бог поможет 

нам Духом Святым наблюдать и видеть, кто и что хочет вложить в наше сердце. 

В повседневной жизни мы можем оказаться в не очень приятной обстановке. На работе, 

например, кто-то ругается матом, неэтично поступает. Если мы видим зло, но при этом 

бодрствуем, стоим на страже своего сердца, то это не повредит нам. Важно не пропускать 

все мирское в свое сердце, сохранять себя. 

Право сохранять свое сердце или открывать его находится у нас. От нас зависит, что мы 

пропускаем внутрь себя. 

Откр.3:20 «Се, стою у двери и стучу: если кто услышит голос Мой и отворит дверь, войду 

к нему, и буду вечерять с ним, и он со Мною». Иисус стоит у дверей нашего сердца, просит 

открыть Ему, а не греху, мирской мудрости, пустоте. 

Пс.118:11 «В сердце моем сокрыл я слово Твое, чтобы не грешить пред Тобою». Это наш 

выбор – кому мы открываем свое сердце. 

Когда Каин задумал убить своего брата Авеля, Бог сказал ему: «…если не делаешь доброго, 

то у дверей грех лежит; он влечет тебя к себе, но ты господствуй над ним» (Быт.4:7). 



В мире все пропитано злом. Часто даже у дверей нашего сердца лежит грех, нам хочется 

что-то утворить, отомстить, уколоть кого-то. Но это нам говорит грех. А Бог советует: «У 

дверей сердца грех лежит, но ты господствуй над ним, не открывай дверей своего сердца!» 

Каин не пободрствовал, и произошло непоправимое. 

Каждый день своей жизни мы принимаем решения: что сделать, что сказать, о чем думать. 

У нас есть право. Но иногда и хороший Божий человек бывает что-то не то скажет, недоброе 

что-то впустит в сердце. Появилось желание отомстить, сплетню распустить. Что мы 

делаем в таких ситуациях? Нужно признаться перед Богом: «Господи, прости меня, я 

допустил это в свое сердце, не пободрствовал. Исцели мое сердце, помоги забыть это, 

очисти, освяти, прости меня». И Господь простит. 

Мтф.5:8 «Блаженны чистые сердцем, ибо они Бога узрят». Будем стараться не загрязнять 

свое сердце, не допускать, чтобы зло проникло в него, не будем делать из своего сердца 

хранилище зла и обид! 

Аминь. 


